
Rennbahngemeinde Hoppegarten      

                               
                                                                          

Niederschrift  

Öffentlicher Teil  

  

Ortsbeirat Hönow 05/2020/19-24  

  

Gremium:     Ortsbeirat Hönow  

Sitzung am:  29.01.2020  

Sitzungsort:  Ortsteilzentrum Hönow, Brandenburgische Straße 132b  

                         15366 Hoppegarten  

  

Beginn: 19:00 Uhr                                                                                        Ende: 20:25 Uhr  

  

anwesend:  

Ortsvorsteher  

Christian Klahr 

  

Bürgermeister  

Sven Siebert  

Ortsbeiratsmitglieder 

Helga Hummel  

Thomas Starke 

Claudia Schubert   

Andre‘ Dahn  

Jens Vorwerk  

Andreas Jung  

  

abwesend:  

Christian Arndt   

Jens Wolsdorf  

  

Tagesordnung 

1. Festlegung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit Der Ortsbeirat ist mit 

den oben anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.  

  

2. Festlegung der Tagesordnung ggf. Beschlussfassung über eine Änderung. Die 

Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen.  

  

3. Festlegung von Ausschließungsgründen Keine  

  

4. Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 27.11.2019 Das 

Protokoll wird ohne Änderungen zur Kenntnis genommen.  

  

5. Informationen der Verwaltung zu Fragen aus der letzten Sitzung  
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Herr Siebert informiert:  

- Feierliche Eröffnung der Brücke in der Tübinger Straße findet am 30.01.2020 um  

13 Uhr statt.  

- Über die Verkehrsführung vom Bus am Ortsteilzentrum erfolgt die Beantwortung nach 

der Festlegung.  

- Standort der neuen Bushaltestellen ist noch Thema im Bauausschuss, die 

Beantwortung erfolgt nach dortiger Klärung.  

  

6. Anfragen der Einwohner  

  

- Frau Jung, gibt es einen neuen Stand bezüglich der Planfeststellung zum Ausbau der 

L33?  

Antwort: Herr Dahn, es gab eine neuerliche Anfrage im Berliner Senat. Der  

Landesbetrieb als Planungsbehörde sieht vor, die Neuauslegung der Planung im 2.  

Quartal 2020 vorzunehmen. Die Planfeststellung soll dann 2021 erfolgen.  

- Welche Termine sind für die weiteren Baumaßnahmen an den noch nicht 

wiederhergestellten Brücken im Grünzug vorgesehen? Antwort Herr Klahr, erläutert wie 

der Bau erfolgen soll. Er sichert zu das der Ortsbeirat dieses Thema weiterverfolgen 

wird. Ein Termin zum Weiterbau ist nicht bekannt.  

- Was passiert mit den Erdhügeln die die beim Schulneubau entstanden sind? Antwort 

Herr Klahr, sollen mit für den Rodelberg verwendet werden. Weitere Info bei der Kita 

Rappel Zappel wird ein Sichtschutzwall errichtet.  

- Ist der Standort für den zukünftigen Spielplatz schon festgelegt und was ist mit 

Angeboten für Jugendliche?  

Antwort: Herr Siebert, dieses Thema wird noch in dem Ausschuss für Jugend, 

Bildung, Kultur und Sport behandelt, der Prozess der Ideenfindung läuft noch.  

Herr Scherler, informiert über das Protokoll des Ausschusses.  

- Herr Liese, an der Kreuzung Thälmann Str., Hoppegartener Str. ist vor wenigen Tagen 

ein Fahrzeug in ein Grundstück gefahren.  

Welche Möglichkeit besteht an dieser Stelle eine Verkehrsberuhigung durch Tempo 30 

zu erreichen?   

Antwort: Herr Klahr, der Handlungsspielraum für den Ortsbeirat oder die Gemeinde ist 

begrenzt. Es wird empfohlen, dass sich die Bürger schriftlich mit ihrem Anliegen an die 

zuständige Straßenbehörde wenden.  

Antwort: Herr Siebert, am 30.01.20 findet ein gemeinsames Gespräch mit der 

Straßenbehörde statt, bei dem auch diese Themen mit besprochen werden. Frau 

Jung verweist auch noch mal auf die Gefahr für Fußgänger an der Straße am 

„Landhaus Hönow“.  

- Herr Liese, an der Gartenstraße gibt es keinen Gehweg, die Fahrzeuge fahren in 

diesem Bereich oft mit überhöhter Geschwindigkeit. Kann an dieser Straße vermehrt 

ein Blitzer aufgestellt werden? Weiterhin sind in der Garten- und Rosen Straß die 

Mulden und Gräben nicht so ausgelegt, dass das Regenwasser ausreichend 

aufgenommen werden kann. Das Wasser steht teilweise auf der Straße, die 

Verkehrssicherheit ist somit beeinträchtigt.  

Antwort Herr Klahr, Hinweis an die Verwaltung ob generell die die Möglichkeit besteht 

Geschwindigkeitsanzeigetafeln an Schwerpunkten aufzustellen.  
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7. Anfragen der Ortbeiratsmitglieder  

  

- Frau Hummel informiert, die Wege im Grünzug wurden im vergangenen Jahr teilweise 

asphaltiert, es steht bei Regen aber immer noch Wasser auf den Wegen. Herr Klahr 

empfiehlt eine Begehung der im Frühjahr und verweist noch mal darauf, dass für die 

Sanierung eine Einschränkung auf das Baumaterial besteht. Die Verwaltung hat die 

Sanierung eigenständig und nur in Teilbereichen durchgeführt, auf Nachfrage gab es 

keine schlüssige Antwort ob die Weiterführung der Arbeiten geplant ist.  

- Frau Schubert, fragt ob es bereits Veranstaltungen im neuen Ortsteilzentrum gegeben 

hat, Ideen und Beiträge würde sie auch gerne mit einbringen.  

- Herr Siebert, unterstützt die Ideenfindung zur Belebung des Ortsteilzentrums und wird 

prüfen ob Mittel zur Verfügung gestellt werden können. Ein Treffpunkt für Kitas und 

Vereine an dieser Stelle ist geplant.  

- Frau Schubert, könnte Vorschläge Veranstaltungen anbringen, wenn sich über ein 

Konzept geeinigt wird.  

- Herr Dahn, bittet um einen Vorschlag zu einem kurzfristigen Treffen für die 

Ideensammlung.  

- Herr Siebert schlägt vor, die Bibliothek zur kommenden OB-Sitzung mit einzuladen.  

  

8. Mitteilung des Ortsvorstehers  

  

Keine Ausführungen    

  

  

9. Standorte für Altkleidercontainer     

  

- Es stellt sich die Frage warum ist der Container in der in der Neue Mehrower Str.  

problematisch ist.  

- Herr Vorwerk, verweist darauf das der Container zweckentfremdet wird  

- Herr Siebert, wird der Verwaltung mitteilen zu prüfen warum der Container 

problematisch ist und ob für diesen Container ein anderer Standort gefunden werden 

kann.  

- Herr Vorwerk, bittet um Überprüfung ob der Zeitraum der Leerungen angepasst werden 

muss.  

- Herr Siebert, steht schon in Kontakt mit der Firma die die Container verwaltet, die 

angesprochenen Themen wurden dort schon mit angesprochen.  

- Frau Hummel, gibt auch noch mal den Hinweis, dass bei Bedarf bei der Firma 

angerufen werden kann.  

- Das Containerthema sollte auch noch mal bei dem Termin zur Ideenfindung erörtert 

werden.    

- Herr Jung, bittet darum, dass der Frühjahrsputz im Vorfeld noch stärker kommuniziert 

wird.  
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10. Vorbereitung eines Bürgergespräches bezüglich Straßenbaumaßnahmen und 

unterhaltung    

  

- Herr Klahr, weist noch mal auf das wichtige Thema Ortsentwicklung hin. Vorschlag: 

dazu eine Veranstaltung im Frühjahr durchzuführen, Herr Klahr übernimmt die 

Organisation und die Einladungen. Dabei kann auch in einer Gesprächsrunde über die 

Aufstellorte der Glascontainer gesprochen werden. Dazu werden noch in dieser Woche 

Terminvorschläge unterbreitet, die öffentliche Information erfolgt über die PRO.  

- Herr Siebert, bittet dabei um die Zusammenarbeit in der Vorbereitung mit der 

Verwaltung und auch um den Kontakt mit dem Ausschuss für Ortsentwicklung, Umwelt 

und Infrastruktur.  

- Frau Hummel, Hinweis auf Struktur bei der Abarbeitung der festgelegten Themen damit 

wir uns nicht verzetteln. Vorgehen nach einer Strategie die im Zusammenhang mit dem 

Finanzplan steht, damit auch eine Realisierung erfolgen kann.   

- Herr Siebert, verweist noch mal auf den Punkt 9 und fragt nach ob bei den 

Kleidercontainern noch Aufgaben für die Verwaltung mitgegeben werden sollen.  

- Herr Jung, der Standort 12 sollte noch mal überprüft werden auf die Nutzung, die 

Frequentierung und den Turnus der Leerung.  

  

  

  

  

Christian Klahr                                                                          Andreas Jung                   

Ortsvorsteher                                                                            Protokollant                                

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  


